



Centre canadien sur
les dépendances et
l'usage de substances

Intoxications pédiatriques au cannabis

Trousse d'outils pour les parties prenantes





Résumé

Au Canada, le nombre d'hospitalisations d'enfants pour des intoxications accidentelles au cannabis a augmenté.

Les produits de cannabis comestible ressemblent parfois tellement à des friandises classiques qu'il est impossible pour les enfants de les différencier. Malgré leur apparence inoffensive, ces produits peuvent être très nocifs pour les enfants. Nous faisons tout pour les protéger, qu'il s'agisse de ranger les ciseaux ou d'installer des barrières en haut des escaliers – ça devrait inclure le cannabis comestible.

Vous trouverez dans cette trousse une liste de faits importants et de messages clés, ainsi que des images et du texte pour les réseaux sociaux soulignant l'importance de ranger le cannabis comestible en lieu sûr, hors de portée des enfants, comme tout autre objet ménager dangereux. En utilisant cette trousse pour amplifier notre message, vous et d'autres parties prenantes contribuez à sensibiliser le public à l'intoxication pédiatrique au cannabis et à protéger les enfants. N'hésitez pas à transmettre le texte et les images à vos réseaux et à les afficher sur vos plateformes de médias sociaux.



Faits importants

La légalisation du cannabis est associée à une hausse marquée du nombre d'hospitalisations d'enfants pour intoxication au cannabis. [\(Source\)](#)

La plupart des intoxications au cannabis surviennent à la maison. [\(Source\)](#)

Au Canada, de 2015 à 2021, 581 hospitalisations d'enfants pour intoxication au cannabis ont été enregistrées. [\(Source\)](#)

Les jeunes enfants intoxiqués au cannabis présentent divers symptômes tels qu'une diminution de l'état de conscience, une dépression respiratoire (respiration superficielle ou difficile) et des convulsions. [\(Source\)](#)

Selon une étude publiée dans la revue *New England Journal of Medicine*, le cannabis est maintenant l'une des principales causes d'hospitalisations pour intoxication pédiatrique au Canada. [\(Source\)](#)

Au Canada, les produits de cannabis comestible légaux contiennent au plus 10 mg de THC (la principale substance psychoactive du cannabis) par emballage, et celui-ci doit être neutre et à l'épreuve des enfants. [\(Source\)](#)

Le cannabis comestible est attrayant pour les tout-petits puisqu'il ressemble à des friandises (p. ex. bonbons, chocolats, biscuits ou autres pâtisseries).

L'Ontario, la Colombie-Britannique et l'Alberta ont été parmi les premières provinces à autoriser la vente de produits comestibles dès leur légalisation en 2020. Le Québec a attendu 2022, mais interdit encore la vente de produits qui pourraient tenter les enfants et les jeunes, comme les confiseries, les bonbons, les desserts et les chocolats. [\(Source\)](#)

« Une intoxication au cannabis peut avoir des effets importants sur les jeunes enfants, par exemple des changements de comportement, des convulsions, une altération de la coordination, de l'équilibre et de la respiration, et même le coma. Comme il existe différentes formulations de cannabis légalisées au pays, il est important que tout le monde, y compris les parents et les autres personnes qui prennent soin d'enfants, soit conscient des dangers pour les enfants et veille à ce que les produits de cannabis soient conservés dans un endroit sécuritaire et hors de la portée des enfants », affirme le Dr Yaron Finkelstein, auteur principal de l'article et médecin, Départements de médecine d'urgence et de pharmacologie et toxicologie cliniques, à l'Hôpital pour enfants de Toronto (SickKids). [\(Source\)](#)



Messages clés

- Considérez le cannabis comestible comme un objet ménager dangereux.
- Rangez le cannabis comestible hors de la portée des enfants.
- Rangez le cannabis comestible loin des aliments et boissons classiques.
- Rangez le cannabis comestible dans des contenants verrouillés ou à l'épreuve des enfants.
- Les objets ménagers dangereux sont rangés hors de portée des enfants – ça devrait inclure le cannabis comestible.
- Nous faisons tout pour protéger nos enfants, qu'il s'agisse de verrouiller le garde-manger ou d'installer des protège-coins sur nos meubles – ça devrait inclure le cannabis comestible.
- Évitez de consommer du cannabis comestible devant des enfants. Ils pourraient penser que c'est une friandise et vouloir vous imiter.
- Rappelez à vos proches qui consomment du cannabis comestible qu'il est important de le ranger en lieu sûr.
- Puisque le cannabis comestible ressemble à des friandises, les enfants sont susceptibles d'en manger une grande quantité à la fois, ce qui pose un risque grave pour leur santé.
- Assurez-vous d'acheter des produits de cannabis légaux, qui appliquent des mesures visant à protéger les enfants.
- Évitez d'acheter du cannabis comestible dans un emballage qui ressemble à celui de bonbons.
- Si votre enfant ingère du cannabis comestible :
 - Communiquez avec le centre antipoison de votre région;
 - Appelez le 9-1-1 si votre enfant est inconscient ou a de la difficulté à respirer.
- Plus d'information au www.ccdus.ca/cannabis



Ressources et coordonnées

Pour en savoir plus, consultez notre site au www.ccdus.ca/cannabis

Si vous avez des questions, écrivez-nous à cannabis@ccsa.ca



Actifs de médias sociaux

Ce qui suit est destiné à être utilisé sur vos plateformes de médias sociaux de manière organique. Utilisez les images ci-dessous et associez-les à un message clé ou au texte proposé.

Image



Exemple de texte

Nous protégeons nos enfants contre tous les dangers. Ça devrait inclure le cannabis comestible. Plus d'information au ccvus.ca/cannabis



À la maison, nous protégeons nos enfants contre tous les dangers. Ça devrait inclure le cannabis comestible. Plus d'information au ccvus.ca/cannabis



Qu'il s'agisse de ranger les ciseaux ou de sécuriser les armoires, nous faisons tout pour éliminer ce qui pose un risque pour nos enfants. Ça devrait inclure le cannabis comestible. Plus d'information au ccvus.ca/cannabis



Actifs de médias sociaux

Image



Exemple de texte

Les produits de cannabis comestible sont toxiques pour les enfants et peuvent avoir des effets à long terme sur leur santé. Rangez votre cannabis comestible dans des contenants à l'épreuve des enfants, hors de leur portée et loin des autres aliments. Plus d'information au ccvus.ca/cannabis



Les produits de cannabis comestible sont toxiques pour les enfants et doivent être traités comme tout autre produit dangereux. D'où l'importance de les ranger en lieu sûr. Plus d'information au ccvus.ca/cannabis



Les produits de cannabis comestible sont toxiques pour les enfants et doivent être traités comme tout autre danger. Plus d'information au ccvus.ca/cannabis



Actifs de médias sociaux

Image



Exemple de texte

Le cannabis comestible présente le même risque que tout autre objet dangereux qui peut se trouver dans votre maison. Rangez votre cannabis comestible dans des contenants à l'épreuve des enfants, hors de leur portée et loin des autres aliments. Plus d'information au ccdus.ca/cannabis



Pour un enfant, un bonbon, c'est un bonbon. Rangez votre cannabis comestible hors de portée des enfants et évitez d'en consommer devant eux. Plus d'information au ccdus.ca/cannabis



Les produits de cannabis comestible sont toxiques pour les enfants et doivent être traités comme tout autre produit dangereux. Rangez toujours ces produits dans des contenants à l'épreuve des enfants, hors de leur portée et loin des autres aliments. Plus d'information au ccdus.ca/cannabis

Actifs de médias sociaux

Image



Exemple de texte

De plus en plus d'enfants sont hospitalisés pour une intoxication au cannabis. Protégeons nos enfants en rangeant le cannabis comestible en lieu sûr. Plus d'information au ccdus.ca/cannabis



Les produits de cannabis comestible sont toxiques pour les enfants et peuvent avoir des effets à long terme sur leur santé. Rangez votre cannabis comestible dans des contenants à l'épreuve des enfants, hors de leur portée et loin des autres aliments. Plus d'information au ccdus.ca/cannabis

